
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL  17/02/2021 

 

L’anno duemilaventuno, il giorno diciassette del mese di febbraio si è adunato, in 

seduta ordinaria di prosecuzione, su determinazione del Presidente del 29/01/2021 

per trattare e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:…….omissis il Consiglio 

della V Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento 

telematico “a distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, 

convenzionalmente, presso i locali della V Circoscrizione siti in Via Adua n.22 

Palermo. 

La pubblicità delle sedute  verrà garantita dalla registrazione delle stesse e dalla loro 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1   

Presiede l’adunanza il  Presidente Fabio Teresi, assistito, in qualità di Segretario, 

dall'Istruttore Contabile, Sig. Pietro Palumberi. 

Procedutosi alle ore 9,40 all’appello nominale, risultano presenti i Conss:  Aiello 

Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di Gesù Simona,  Lo Sardo F. 

Umberto,  Lucido Roberto,  Palazzo Daniele e Stabile Francesco. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Teresi dichiara aperta la 

seduta e 

Si dà atto che alle ore 9,42  il Cons.  Figuccia dichiara in chat la presenza. 

Il Presidente Teresi, in via del tutto eccezionale, visto l’importanza del momento, 

comunica che, oggi si discuterà del Regolamento sul Decentramento in C.C.; si 

inizierà con la relazione che farà l’Assessora Marano, supportata dagli uffici. 

Evidenzia che, ieri, insieme ai Presidenti delle altre 7 Circoscrizioni, si è data 

un’occhiata alle modifiche dell’ufficio tecnico, apportando, anche loro, delle piccole 

modifiche; ascoltando il Presidente del C.C. ha potuto constatare, che a causa dei 

tempi brevissimi, non modificheranno di gran lunga il Regolamento presentato, 

altrimenti sarà commissariato ed approvato così per com’è. 

Il Presidente Teresi spiega che, in parte, saranno apportate delle modifiche 

dell’articolo sul bilancio di Circoscrizione; verranno stanziati dei capitoli di bilancio, 

nel bilancio attuale, con dei PEG e dei fondi per le Circoscrizioni, assegnando una 

programmazione vincolante ed obbligatoria, per la realizzazione dei capitoli di spesa 

attribuiti; Cultura, Sport ed Attività Sociali, avranno tre capitoli di bilancio, e su 

programmazione obbligatoria, gli uffici centrali realizzeranno gli eventi che le 

Circoscrizioni chiedono di realizzare. 

Il Presidente Teresi evidenzia, su sua iniziativa, un' ulteriore modifica, dove si 

prevede all’Art. 21 del Regolamento, la programmazione vincolante, da parte della 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Aziende Partecipate, su manutenzione manto stradale, marciapiedi, ville e giardini e 

traffico, nel rispetto della programmazione generale del C.C. e del budget assegnato. 

Il Presidente Teresi, aggiunge, e recita altre piccole modifiche, che non stravolgono 

il Regolamento, ma che faranno lavorare meglio il Consiglio. 

Il Presidente Teresi evidenzia, che oggi ci sarà una riunione, con il Dott. Brucato, 

per verificare l’attuazione delle modifiche apportate ieri. Inoltre, si è rimasti, con il 

Presidente del C.C. che, non appena si avranno tutti gli emendamenti, dove tutti i 

Presidenti sono d’accordo, si farà una Conferenza dei Capigruppo generale, e se, 

anche in quel caso, si è d’accordo, l’indomani stesso si potrebbe votare il 

Regolamento. 

Il Presidente Teresi spiega, inoltre, che le risorse saranno assegnate, per un importo 

pari al 30% una quota fissa per tutte le Circoscrizioni, un 30% divisa alla popolazione 

ed un 30% sull’estensione territoriale. 

Il Cons. Aiello, sottolinea, che è chiaro quanto detto dal Presidente, anche se 

evidenzia, di avere una visione diversa, come ha già detto nella seduta di ieri. 

 

Il Cons. Aiello chiede, al Presidente Teresi, sull’ordine dei lavori, e se il Presidente 

della Commissione Cultura è d’accordo, di poter dare mandato agli uffici per capire 

quali sono i punti all’OdG, da mandare in Commissione Cultura. 

 

Il Presidente Teresi risponde al Cons. Aiello che bisogna prima verificare quali sono 

i punti non trattati in Commissione. 

Si apre dibattito sui punti dell’OdG da mandare in Commissione. 

Si dà atto che alle ore 9,51 esce il Cons. Figuccia. 

Il Presidente Teresi chiude la discussione generale. 

Il Presidente Teresi nomina, con l' assenso del consiglio, scrutatori i Conss.: 

Altadonna, Stabile e Palazzo. 

Si pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P2 dell' OdG integrativo dell' 

8/02/2021, avente per oggetto: “LibrOvunque promosso dal Comune di Palermo otto 

Biblioteche per otto Circoscrizioni” e il mandato di trattazione in Commissione 

Cultura. 

Il Consiglio approva. 

Si pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P3 dell' OdG integrativo dell' 

8/02/2021 avente per oggetto: “R.A.M.-Riqualificazione, Arte, Memoria” e il 

mandato di trattazione in seduta congiunta della Commissione Cultura e Attività 

Sociali. 

Il Consiglio approva. 



Si pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P63 dell' OdG, avente per 

oggetto: “Festa a Borgo Nuovo per giovani ed anziani” e il mandato di trattazione in 

in seduta congiunta della Commissione Cultura e Attività Sociali. 

Il Consiglio approva. 

Si pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P64 dell' OdG, avente per 

oggetto: “Il Paese delle Meraviglie-Mostra del giocattolo d' epoca” e il mandato di 

trattazione in in seduta della Commissione Cultura. 

Il Consiglio approva. 

Si dà atto che alle ore 9,58 esce il Cons. Aiello. 

Si dà atto che alle ore 9,59 esce il Presidente Teresi. 

Assume la Presidenza il Cons. anziano per voti, Cons. F. Umberto Lo Sardo. 

Il Cons. Altadonna domanda se era stato già chiesto il prelievo e l’invio in 

Commissione sport, del punto 2 dell’OdG integrativo dell' 11 Febbraio c.a.,  avente 

per oggetto: “Intitolazione Palestra di Atletica Pesante al Maestro Nino Calvaruso” 

Si dà atto che alle ore 10,00 esce il Cons. Palazzo. 

Il Presidente Lo Sardo sostituisce , con l' assenso del Consiglio, il Cons. Palazzo 

con la Cons. Di Gesù, n.q. scrutatore. 

Il Presidente Lo Sardo chiede il prelievo del punto 2 dell’OdG integrativo dell' 11 

febbraio 2021, avente per oggetto: “Intitolazione Palestra di Atletica Pesante al 

Maestro Nino Calvaruso” per inoltrarlo alla Commissione Sport. 

La Cons. Di Gesù è contraria all’inoltro in Commissione, esponendo le motivazioni, 

sottolineando che, per onestà intellettuale, la proposta andrebbe ritirata, visto che tale 

proposta è nata dopo che la stampa aveva pubblicato un articolo, dove si parla del 

lavoro svolto sulla palestra di Borgo Nuovo, suo e della Cons. Lo Monaco, relativo 

all’intitolazione della palestra, dedicandola al maestro Calvaruso. Aggiunge, inoltre, 

che dietro c’è un lavoro corposo, che ha portato ad un confronto con le varie 

Associazioni, con il maestro Gozzi e con la famiglia, sia di Palermo che di Budapest, 

ed il fatto che la proposta del Cons. Altadonna, sia stata presentata, in fretta e in furia, 

dopo l’articolo, le sembra fuori luogo. Chiede, quindi, al proponente di ritirare la 

proposta, e se vuole, può cofirmare la sua. 

Si dà atto che alle ore 10,03 entra il Cons. Palazzo. 

Il Cons. Palazzo chiede di essere aggiornato sull’argomento in questione visto che, 

per qualche minuto, si è scollegato a causa di problemi di connessione. 

Il Presidente Lo Sardo aggiorna il Cons. Palazzo. 

Il Presidente Lo Sardo sottolinea che, anche la Commissione Sport aveva discusso 

sull’intitolazione della palestra di Borgo Nuovo, ed anche delle tre sale all’interno 



della stessa; la Commissione non aveva  preso nessuna iniziativa, in quanto sembrava 

ancora prematura, e si aspettava l’ultimazione dei lavori. Sicuramente se un Cons. 

prende tale iniziativa, benché personale, è giusto che la porti avanti. 

 

Il Cons. Altadonna sottolinea che, la proposta a firma sua e del Presidente Teresi, è 

arrivata già da qualche giorno, presso le caselle di posta elettronica dei Consiglieri, e 

si sarebbe potuto affrontare,  in una discussione generale di una seduta ordinaria, 

anche l’eventuale ritiro, ma aspettare il prelievo per poi chiedere il ritiro, gli sembra 

pretestuoso. La proposta è assolutamente slegata, rispetto all’articolo di giornale, a 

cui si riferiva la Cons. Di Gesù, anzi, è legata al lavoro del Consiglio su impulso della 

Commissione Sport. Tale proposta è stata redatta proprio col maestro Gozzi, e si era 

chiesto alla Commissione Sport di cofirmarla. 

Si dà atto che alle ore 10,11 esce il Cons. Lucido. 

Il Cons. Altadonna aggiunge, altresì, che è stata una casualità, e che si è sempre 

operato con la logica, e se una proposta è valida, a prescindere di chi la firma, 

bisogna sempre portarla avanti, purché sia positiva per la comunità. Ritiene, quindi, 

che la proposta sia da portare avanti, e se ci dovesse essere qualche obiezione, se ne 

può parlare. 

Nasce una discussione tra il Cons. Altadonna e la Cons. Di Gesù. 

Il Cons. Palazzo conferma e ribadisce, quanto già detto dal Presidente Lo Sardo, 

relativo all’intitolazione della palestra, nonché delle sale presenti all’interno, e dove 

si è fatto un approfondito studio, recitando che, questa era l’idea, anche se ancora non 

c’era una proposta scritta, e se un Consigliere anticipa i tempi di un altro, nulla da 

dire. 

Il Presidente Lo Sardo aggiunge che, il merito dell’intitolazione di una palestra, non 

deve andare solo al Consigliere che ha preso l’iniziativa, ma per portare avanti la 

proposta, dev’essere coinvolto tutto il Consiglio, il quale la voterà, e si prenderà la 

responsabilità, e di conseguenza, anche il merito. 

Si dà atto che alle ore 10,20 esce la Cons. Cavaliere. 

Il Cons. Altadonna sottolinea, di avere seguito il giusto iter: l’ideazione, la stesura e 

la richiesta d’invio in Commissione Sport, e che quest’ultima, la quale si è interessata 

a 360 gradi della proposta, possa dare una prima valutazione, ed un eventuale 

integrazione. Chiarisce inoltre, rivolgendosi al Cons. Palazzo, che esiste un iter, per  

l’approvazione dell’intitolazione di una palestra, come potrebbe essere per una strada, 

per cui voleva già portarsi avanti con la proposta, in maniera tale, che la palestra a 

fine lavori, venisse inaugurata già con un nome, e fare unica cerimonia; gli sembra 

assurdo ritirare la proposta, visto che l’oggetto è d’interesse comune. Conclude 

recitando che, non ci si può permettere che, un domani, sia un giornale a dire e fatto 

cosa, non ci si può fare trovare impreparati su argomenti che sono di  pertinenza del 

Consiglio della V Circoscrizione. 



La Cons. Di Gesù sottolinea che prima di organizzare un qualsiasi evento, ha fatto 

sempre dei passaggi, come quando ha chiesto al Presidente Teresi, di organizzare un 

incontro dei cittadini, con il Sindaco e gli Assessori; non essendo stato fatto, si è 

adoperata lei stessa, mandando gli inviti a Sindaco, Assessori, alle Partecipate, alla 

Digos, senza guardare il colore politico; le dispiace che il Cons. Altadonna non abbia 

fatto il passaggio con lei, purtroppo sulla mancanza di rispetto non sorvolerà più. 

Si dà atto che alle ore 10,27 esce il Cons. Stabile. 

Il Cons. Palazzo precisa che, se in Commissione, dovesse arrivare un atto di 

qualsiasi Consigliere, lo stesso dev’essere trattato e sta alla Commissione stessa, 

decidere se l’atto sia valido o meno. 

Il Cons. Palazzo aggiunge, inoltre che, per quanto riguarda la proposta sulla violenza 

delle donne, trattata con l’Assessore Mattina, nulla da dire se, anche il Cons. 

Altadonna, sta predisponendo, una proposta sullo stesso argomento; può chiedergli di 

essere cofirmatario, dato che si tratta di un argomento che segue tantissimo. Il Cons. 

precisa altresì, che si lavora per la comunità. 

Il Cons. Altadonna precisa che, fare una proposta simile a quella di altri Consiglieri 

proponenti, non sta a significare che non se siano occupati. 

 

Il Presidente Lo Sardo ringrazia il Cons. Palazzo per aver ribadito quanto da lui 

esposto precedentemente, sottolineando che, l’iniziativa deve coinvolgere tutto il 

Consiglio, a prescindere da chi è stata presentata la proposta. 

 

Si pone in votazione, per voto palese, il prelievo del P2 dell' OdG integrativo dell' 

11/02/2021, avente per oggetto: “Intitolazione Palestra di Atletica Pesante al Maestro 

Nino Calvaruso” e il mandato di trattazione in Commissione Sport, il cui esito è il 

seguente: 

n.4 presenti (Altadonna, Di Gesù, Lo Sardo, Palazzo) 

n.3 voti favorevoli (Altadonna, Lo Sardo e Palazzo) 

n.1 voto contrario (Di Gesù) 

Il Consiglio approva. 

Si dà atto che alle ore 10,41 esce il Cons. Palazzo. 

Il Presidente Lo Sardo chiude la seduta alle ore 10,42, per mancanza del numero 

legale. 

   Il Segretario                                                                                       Il Presidente 

Pietro Palumberi                                                                          F. Umberto Lo Sardo         
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